
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）9 月 25 日（水）第 11 回例会（通算 2851 回） 

今週の御嶽の紹介 大阿母御嶽（ﾎｰﾙｻﾞｰｵﾝ・ｵｵｱﾓｵﾝ・ｳﾌｧﾑｵﾝ）平得  

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20 年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝106 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：奉仕の理想  四つのテスト 

ソングリーダー：漢那 憲隆 

ビ ジ ター     ：山下 隆利（東京上野 RC）鳴海 寿裕（千

葉東 RC）伊藤 愛彦（浦添 RC） 

メー ク ア ッ プ：我那覇 宗善 金城 智子 森田安高 

 9 月 18 日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出    席    数 26名 

欠 席 数   17名 

出 席 率   60.46％ 

通算出席率（8 月） 61.35％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 

 ★10月のプログラム  10/2（水）入会式（山下暢氏）並びに会員卓話：我那覇宗善氏  10/9（水）休会 

「大阿母御嶽」遠景 

八重山初代の「大阿母」を務めた多田屋遠那理（タダヤブナリ（ｵﾅﾘ））の墓が御嶽となりました。ブナリ

は、オヤケアカハチの乱で長田大翁主の妹の真乙婆とともに王軍を応援します。祈りで衰弱した真乙婆

を救い、その功績で八重山初代の「大阿母」に任命されたと伝えられています。 

ブナリは、首里への上国の際に（逆に戻る時という説もあります）遭難してしまい安南（現在のベトナム）

に漂流、その安南から戻る際に、稲や粟などの穀物の種子を持ち帰ったとされています。 

大阿母御嶽は平得村にあり、伝統行事「種子取祭」が催され、地域住民は五穀豊穣と無病息災を祈願

します。種子取祭の最後に御嶽前では健脚を競う「潟原（カタバル）馬」が行なわれますが、これは苗床

に稲の種を蒔いた後に、名蔵の砂浜で貝を拾い、大阿母御嶽に奉納したことが始まりだそうです。 

「大阿母御嶽」石柱 



 

 

 

 

 

 

 

先週の例会に引き継いで RLI 研修会お疲れ様でした。松

阪パストガバナー、根路銘さん、田中さんに講師になって

頂いて、名前は研修なんですが言いたい放題言って、何も

とがめられないという非常に和気あいあいとした会でした。

ただ会員のメンバーの方がこういう風なことを考えているん

だなーというのは、結構参考になって有意義だったと思い

ます。その折に松阪さんが持って来て下さった、第 2680地

区パストガバナーの深川純一さんという方の講演を書下ろ

した冊子を初めて読みました。「職業奉仕・この素晴らしき

もの」というタイトルで、私みたいなまだまだキャリアが浅い、

あるいは認識が薄い人間でも気持ちの中にストンと落ちる

ような内容でとても良かったと思っております。残念ながら、

数に限りがありますので、事務局に置くか、あるいは例会の

度に事務局員に持って来てもらうといいのかなと思います。

今日は山下パスト会長、鳴海会長、伊藤さん、ようこそ石垣

島へ。今、千葉の方は大変ですよね、心よりお見舞い申し

上げます。 

9月は防災関連の行事等がたくさんありまして、先日も防災

についてのシンポジュウムがありました。広くまとめて言いま

すと、四つのフェーズがあって、防災のサイクルがあります。

一つは発災、これは避難、救出。二番目に救命の為の処

置とかあるいは外科、内科の緊急手術。三番目のフェーズ

が慢性機器医療、ここは例えば衛生環境の悪化とか感染

症になる人、持病を持った高齢者とかいわゆる災害弱者の

方達が、元々の持病がずーっと悪化していく。そして PTSD

です。心的外傷、心の病でうつになったりそういうフェーッ

ズがあります。そして四番目にくるのが、災害準備期これは

何かと言うと次の災害に備える為のものですね。皆さん方

の事業所でも、ヒアリハットとそういう話はたくさん出てくると

思いますが、四番目のフェーズの準備期の時に何もやらな

かったりすると、経験も教訓も活かされない、そうすると次に 

 

きた天災が、実は半分くらいが人災になったりすることもあ

るというふうに言われておりますので、皆さん方のところでも

こういう話とかたくさんあると思います。私たちは医療機関な

ので、尚更しっかりと名綱を締めていかなければという風に 

考えております。最後になりますが、今日はサザン歯科クリ

ニックの砂川先生に入会して頂けることになり本当に心待

ちにしておりました。この後、入会式をさせて頂きます。 

本日もよろしくお願いいたします。 

 

2019 年に 9 月九州北部豪雨災害支援金の協力依頼がき

ております。対応については、来月の理事会に議題として

あげて決定いたしましたら報告いたします。来年の 2 月の

地区大会についての組織図や大会のスケジュール等が届

いております。内容を知りたい方は事務局でご確認下さい。

10/22 沖縄分区のＩＭ大会は宮古島ですが、各クラブがこ

れまで取組んで来た活動と、今後取組んでいきたいという

活動の報告をすることになっていますので、これから準備を

いたします。東京早稲田ローターアクトクラブから創立 5 周

年記念式典のご案内が届いております。9/21（土）国際平

和の日ということで鐘打式のご案内が届いており当クラブも

会員ですので参加してきます。来週のプログラムは、地区

補助金プロジェクト「防犯教育用教材 DVD寄贈式」を行いま

す。メディアも来る事になりますので、ロータリーバッチのお

忘れがないように参加して頂きたいと思います。ゲストには、

石垣市教育委員会教育長含め4名、竹富町教育委員会か

らは教育長が出張の為、総務課長と課長補佐 2 名、与那

国町教育委員会からは参加の可否が本日、連絡入ること

になっています。与那国町においては、参加が出来ないと

なりましたら、こちらから与那国町教育委員会へ訪問したい

と思っております。防犯教材 DVD は低学年用と高学年用二

つで 1 セットを八重山郡内小学校 34 校へ贈ります。9/25

の例会には是非、多くの御参加をお願いいたします。 

 

ＲＩ第 2790地区 千葉東ＲＣ：会長 鳴海 寿裕 様 

石垣 RC の皆さん、こんにちは。今、ニュース等で騒がられ

ている千葉の方から来ました。ちょっとした風が吹いただけ

で、家が壊れたような柔な市なんですが、今日は二人で参

 9 月 18 日水）第 10 回（通算 2850）例会記録 「入会式：砂川 和徳 氏」 

◇◆◇幹事報告：大田 次男◇◆◇ 

◇◆◇会長挨拶：橋本 孝来◇◆◇ 

◇ビジターの皆様から一言ご挨拶◇ 



加させて頂きました。ダイビングを毎年していまして、石垣

島には去年から潜りに来ていますので、折角なのでというこ

とで来ました。私は千葉東 RCで、会長を仰せつかったので、

是非、こちらにも参加したいと思って来ました。参加する為

には、沖縄のかりゆしウェアをサンエーまで行って新調して

来ました。非常にビックリしたのは、かりゆしのフォーマルが

あるのにびっくりしました。石垣 RC の皆さんは笑顔が素敵

な方ばかりでホットしました。会長の橋本さん、幹事の大田

さんにも温かく迎えて頂き、ありがとうございました。 

ＲＩ第 2790地区 千葉若潮ＲＣ：伊藤 愛彦 様 

皆さん、こんにちは。この間の災害について少しお話しさせ

て頂こうかと思います。確かに風は凄かったんですが、うち

はマンションなので夜寝て起きたら、いつの間に去ってい

たという感じでした。後になってみると、南の方とか部分的

に屋根が飛んだとか電柱が倒れたとかそういう状況でした。

全体的に災害があったという感じではなく、むしろ停電の方

が厳しかったです。暑い時期で、一旦涼しくなったのです

が、また暑さがぶり返した時にちょうどあたってしまって、停

電も一日で済むと思ったのですが、場所によってはまだ停

電している所もあるようです。その後にまた、大雨がありまし

たので屋根が飛んだところでは大変だったようです。私もか

りゆしウェアは初めて着ました。私は千葉の方で弁護士をし

ていますけれども、沖縄に後輩の弁護士がいまして、その

後輩からは法廷もかりゆしでいいと聞いてびっくりしました。

その法廷を見てみたいなと思いました。サンエーに行った

時に、いろんな柄があって、法廷はどの柄まで許されるの

かなと思ってしまいました。ぜひ、またお邪魔させて頂きた

いと思います。その時はよろしくお願いいたします。 

ＲＩ第 2580地区 東京上野：パスト会長 山下 隆利 様 

石垣クラブの皆様こんにちは。大変お世話になっておりま

す東京上野 RC の山下です。今後ともどうぞよろしくお願い

いたします。先程、漢那さんの素晴しいソングリーダーでこ

の会も始まりました。今年度は、八重山出身の新本博司ガ

バナーが地区のガバナーを務められて、先程、大田幹事よ

りお話がありました通り、2 月に地区大会が那覇で行われま

す。その時、橋本会長、大田幹事には大変お手数をおか

けいたしますが、我々上野クラブと一緒に、楽しいひととき

を過ごせるようにお手配頂ければと、このように思っている

次第です。また本日は、砂川新入会員、ご入会誠におめで

とうございます。心よりお祝いとお慶びを申し上げます。今

日、入会しますと世界中にあるロータリークラブに、何処に

でもメークアップにはいつでも行けますので、例会に出られ

ない場合、出来ましたら東京上野 RC にお越し頂ければと

思います。今後とも、石垣クラブの皆様のますますのご健

勝とご多幸を、また石垣クラブの弥栄をご祈念申し上げまし

て、ご挨拶にかえさせて頂きます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。橋本会長から入会のお誘い、そして推

薦していいただきありがとうございます。今日参加してみる

と、旧知の先輩方々、後輩、知人の方がたくさんいらしてい

て、いろんな会がいっぺんに集まったのかなと思うようなメ

ンバーが出席なさっていて、とっても感動いたしました。私

は平成 5年に今の現地でサザン歯科クリニックを開業して、

同年の 4月に石垣市民に戻りました。その時からロータリー

クラブの存在、諸先輩方から、いずれあなたも会員になりな

さいとお言葉をいただいていました。まだまだ私には、遠い

存在だと思っておりましたが、憧れの集まりの場でありまし

た。今年に入りまして、橋本先生とは仕事上でもお世話に

なりながら、ロータリーの入会のお声を頂いた時には、とうと

う私も石垣で開業して 25 年になりますけれども、社会奉仕

をする立場になってきたんだなということを実感いたしまし

たので、先生のお誘いの言葉には素直に、ぜひよろしくお

願いいたします。とお応えさせていただきました。例会では

ございますが、本日はこのような入会式を開いていただきま

して、本当にありがとうございます。私もロータリークラブの

皆様方と同じ席に加えて頂いて、今後とも地域のために少

しでも役立つことができるように日々頑張っていきたいと思

いますので、ますますのご指導ご鞭撻をよろしくお願いい

たします。いろんな場でお声かけて頂いて、飲みにケーシ

ョンからコミュニケーション、なんでも参加したいと思います

のでよろしくお願いいたします。 

◇新入会員：砂川 和徳 氏◇ 

生年月日：1961.12.21 

勤 務 先：サザン歯科クリニック 

役 職 ：院長 

職業分類：歯科医 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆山下 隆利氏：今日は、よろしくお願いいたします。 

☆鳴海 寿裕氏：本日は石垣ロータリークラブに参加させて頂きありがとうございます。 

☆伊藤 愛彦氏：本日は、よろしくお願いいたします。 

✩橋本 孝来氏：砂川先生ようこそ石垣RCへ。山下パスト会長再会に感謝です。鳴海さん、伊藤さんお越し頂きありがとうございます。 

☆大田 次男氏：砂川さん、入会ありがとうございます。供に頑張って行きましょう！ 

☆前木 繁孝氏：サザン歯科クリニック砂川様 本日の入会楽しみにしていました。おめでとうございます。 

☆今西 敦之氏：砂川和徳様、入会おめでとうございます。東京上野 RC山下様、千葉東 RC鳴海様、千葉若潮 RC伊藤様ようこそ 

おいで下さいました。どうぞごゆっくりお過ごし下さい。 

 ◆BOX￥19,000 （累計￥93,000） ◆コイン￥3,212 （累計￥27,379）   合計 ￥120,379   

 

本日のニコニコ 

米盛 博和氏   7 日(土) 上勢頭 保氏   9 日（月）  松原 栄松氏 15 日（日）

橋本 孝来氏 16 日(月)  松尾 和彦氏 20 日（金） 黒島 剛氏   24 日（火） 

～例会風景～ 

千葉東 RC 会長 鳴海寿裕様・千葉若潮 RC 伊藤愛彦様・東京上野 RC パスト会長 山下隆利様 

ようこそ石垣島へ！ またのご来会心よりお待ちいたしております。 


